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MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE 
Inspecteur de l’éducation nationale : M. Emmanuel MASSARD, excusé. 
MEMBRES VOTANTS 
NOM Présent Excusé 
Directeur de l’école - Président : Gaëtan LIOGIER D’ARDHUY X  
Maire de Valserhône : Régis PETIT, représenté par Mme Anne-Marie MARTEL-RAMEL  X 
Maire déléguée de Lancrans : Françoise DUCRET X  
Directeur services scolaires de Valserhône : Emmanuelle GAILDRAT X  

ENSEIGNANTS DE L’ECOLE 
Mathilde TAVERNIER  X 
Adèle LOUVEL  X 
Lucie SERAFINI X  
Anne-Laure CROS X  
Didier DONON X  
Clarisse LESEUR X  
Julie DUFRAUX X  
Manon GUERRA  X 
Sofia BELDJOUDI X  
Etienne BARRIERE  X 
D.D.E.N :   

REPRESENTANTS DES PARENTS D’ELEVES 
Mélissa LEGER X  
Karine FRANCISCO PELISSIER  X  
Thiphaine JACQUEMET X  
Gautier PREAUX  X  
Mathilde ARNAUD X  
Arnaud DUTHUILE X  
Delphine BROCOLENS X  

VOIX CONSULTATIVE 
RASED : Emilie BASTIEN X  
AESH : Christine PORTAS  X 
AESH : Anne-Sophie RIOLON  X 
ATSEM : Marienne MASSENOT  X 
ATSEM : Valia PROUST  X 
ATSEM : Marianne CHARNELLE  X 
Représentant périscolaire : Laurie GONZALEZ X  
Invité : Caroline QUINCIEUX – Valserhône X  
   
   

 
Procès-verbal établi le 12/03/2024 
Le président, directeur de l’école, 
Gaëtan LIOGIER D’ARDHUY 
 

La secrétaire,  Adjointe de direction, 
Lucie SERAFINI 
 

 
 
 



Le 12/03/2024 
Heure de début : 18h09 
 
Ordre du jour : 

 
1. Effectifs de l’école 
2. Projets et activités 
3. Aménagements et équipements – Périscolaire 
4. Remarques et questions des représentants des élèves 
5. Remarques et questions des représentants de parents d’élèves 
6. Remarques et questions des enseignants 

 
 

 
 
1) Effectifs de l’école 

 
Situation actuelle : 

Actuellement 175 élèves. 
 

Prévisions pour la rentrée 2024 : 
184 élèves prévus en prenant en compte le départ des 20 CM2, les 27 naissances de 2021 et un retour de 2 
enfants sur ancienne dérogation. Nous aurons donc une moyenne par classe de 26.3 élèves/classe contre 25 
élèves/classe cette année. Une augmentation donc d’un peu plus de 5%. 
 
Pour information, nous étions les 5 années précédentes entre 22.8 et 23.6 élèves/classe, c’est-à-dire lorsque 
nous étions à 5 classes. 
 

Vote des rythmes scolaires : 
 
Lors du conseil d’école exceptionnel du 30 juin 2017, il a été voté un rythme scolaire de l’école de Lancrans sur 
4 jours : lundi, mardi, jeudi, vendredi. Cette décision n’avait valeur que de 3 ans à partir de ce vote. Il a donc été 
soumis au vote lors du conseil d’école du 25 juin 2020. Ce rythme a été reconduit à l’unanimité. 
Nous avons reçu consigne de devoir reconduire ce vote cette année lors du deuxième conseil d’école. 
Conformément au nombre de votants règlementaire, nous avons donc aujourd’hui 7 enseignants, 7 
représentants de parents et 2 représentants de la mairie de Valserhône. 
 
Résultat du vote « conservation du rythme sur 4 jours » :   16 - POUR 0 - CONTRE 
 
A l’unanimité les rythmes scolaires de l’école de Lancrans restent inchangés.  
 
 

2) Projets et activités 
 

Lundi 8 avril : 100 jours CP : permet de travailler la construction du nombre : proposition aux parents et 
enfants de faire un travail autour du nombre 100. Proposition d’accueil des parents pour présentation de ce 
que les enfants ont fait chez eux et en classe autour d’un gouter. Possibilité de participation du périscolaire sur 
proposition de Laurie 



Périscolaire : 2 projets autour de 2 thématiques : 

- Solidarité : construction d’un arbre par les animatrices que les élèves vont remplir avec des feuilles 
décorées 

- Nature : projet de jardin et d’aromatiques dans des bacs devant les locaux du périscolaire 
- Projet du festival de la Marmaille : décoration du site 

Mardi 14 mai : AM intergénérationnelle : à préciser : participation du CCAS ? contacter Odette Dupin. 
Organisation à préciser avec les 7 classes. Invitation des grands parents à venir passer la matinée en maternelle 
et l’après-midi en élémentaire (danse, école d’autrefois, cuisine, jeux de société d’époque, gouter) 

Sortie ELEM mardi 4 juin à Chanaz : bateau canal avec différentes activités dont une commune : promenade 
sur canal et lac du Bourget puis activités par classe : poterie, archéologie, visite du musée et du village 

Sortie MAT : ferme de Jonzier Epagny   le 7 juin pour 1 classe, puis le 24 juin pour mes 2 autres classes 

Sport en P4 : Gym pour CE1, escalade pour CM1-CM2, Course d’orientation pour CE2-CM1 Remerciements aux 
parents accompagnateurs. CP : jeux traditionnels de coopération sans intervenant 
Sport en P5 : Course d’orientation pour CP avec sortie découverte, biathlon pour CE2-CM1 et CM1-CM2, CE2-
CM1 CM1-CM2 le 24 juin : escalade en falaise  

Proposition d’intervention (sport, musique, théâtre, médiation culturelle) en milieu scolaire va être faite par la 
mairie pour les engagements de l’année prochaine (mi-avril) et arrêt du choix début juin. 

Relancer le festival de la Marmaille pour possibilité de spectacle pour les scolaires 

Kermesse : elle aura lieu le samedi 29 juin 

Sorties forêt PMG : très bien mais difficulté de trouver des lieux communaux ou un particulier qui voudrait 
nous prêter le terrain. Volonté de mettre en place un projet NEFLE pour des financements. 

Intervention de l’ONF pour les 3 classes de maternelle : sur une journée d’animations répartie pour les 3 
classes après demande de la mairie 

Relancer le potager : peut-on faire une demande à la mairie ? demande à l’équipe espace vert d’intervention : 
oui mais faire une demande précise (m2, zones à labourer, à ne pas labourer, besoin en terreau…), appel aux 
semis lancé aux parents pour planter au potager 

Interventions LPO pour les élémentaires : pas de date arrêtée pour les interventions : partenariat pour être 
labélisé « refuge pour les oiseaux » (projet sur 3 ans) 

- CP : grands mammifères 
- CE1 : 
- CE2-CM1 : oiseaux des falaises 
- CM1-CM2 : chauves-souris  

Projet périsco : pique-nique à partir du 15 mai => chaque jour quelques classes vont manger à l’extérieur pour 
alléger la salle de cantine et favoriser le temps avec l’animateur ou l’ATSEM, pique-nique fourni par l’école 

8 mai : cérémonie au monument au mort à 9h – elle se fera à Lancrans cette année. Sollicitation pour que des 
élèves puissent participer et faire quelque chose pour cette occasion 

 
 



 
 

3) Aménagements et équipements 
 

Exercice risques majeurs : dans la salle de cantine qui s’est bien passé. 
 
 Problème à résoudre : la coupure volontaire de l’électricité a montré que le système des alarmes n’était pas 
indépendant. En effet, le signal d’alarme a été interrompu par cette coupure électrique, les enfants n’ont donc 
entendu que le tout début de l’alarme. Il serait nécessaire également d’augmenter le son pour tous les types 
d’alarmes car, en particulier lorsque les salles de classes sont closes, il est difficile de percevoir les alarmes.. Vérifier le 
matériel (manque de masques notamment). 
 
Réfection du bardage à l’entrée Nord et des Murs côtés sud (karcher) : en mauvaise état qui cause des échardes : à 
rajouter aux demandes pour les travaux d’été 
 
Gestion des chaussons dans les couloirs : aménagement pour mettre les chaussons dans le couloir élémentaire et 
mettre des bancs (faire des plans pour la mairie) demande de sac aux parents mais tardent à arriver 
 
Vêtements oubliés : pas de demande des parents des vêtements oubliés, et les élèves ne les reconnaissent pas  
demander aux parents volontaires de faire un stand pour rendre les vêtements aux autres parents 

  

4) Remarques et questions des représentants des élèves (questions de l’an dernier) 
 
Cantine :  
Serait-il possible de prévoir des pique-niques de temps en temps ? 

- Oui, nous y avons déjà pensé, à partir du 15 mai, il y aura au moins un piquenique par semaine pour 
tous les enfants inscrits à la cantine. Une communication sera faite aux familles 

Il y a toujours beaucoup de bruit en cantine et les élèves qui se sentent « sages » regrettent toujours de ne 
pas pouvoir être assis avec leurs amis.  

- Système de points : départ à 10 puis perte en fonction des bêtises, cassage des groupes de copains 
mais avec 1 ou 2 copains 

Bruit cantine : très gênant, des adultes jettent de la nourriture 
-    Il n’y a pas, pour le moment, de tri sélectif (c’est une question en étude), donc des restes peuvent être 

jetés mais on ne jette pas de repas. Nous essayons de prévoir au mieux le nombre de repas. 
Les petites chaises en cantine (pour les grands), ça fait mal au dos. 

- La mairie va regarder pour mettre plus de tables à hauteur 
Pour dehors : 
Peut-on avoir du matériel pour le temps dehors ? 

- Faire une caisse avec du matériel dédié 
Peut-on avoir de la musique ? 

- Possible mais attention au choix des musiques 
Est-il possible d’organiser un jeu collectif ? 

- Oui  
Peut-on être autorisé à rentrer pour aller aux toilettes ou pour se soigner ? 

- Réglementation pour éviter les débordements 
 
Ecole : 
Nous souhaitons avoir des ballons avec le nom des classes et pouvoir les regonfler. Regonflage prévu 



Pouvons-nous remplacer les raquettes cassées ? Refixer le filet de tennis ? 
Nous n’avons pas recommandé de raquettes. A prévoir dans la prochaine commande. Questionnement sur 
l’utilité du filet 
Pouvons-nous remettre des paniers de basket ? 
Proposition de travailler avec la mairie pour déterminer s’il est possible d’installer des poteaux scellés pour 
compléter le traçage (à budgétiser pour l’année prochaine) 
Est-ce que les classes peuvent faire plus de sorties ? Les enseignants y réfléchissent avec les beaux jours 
Est-il possible d’avoir un coin gym dans l’école ou plus utiliser les tapis et le matériel en salle de motricité ? 
Seulement possible lors des séances de gym en salle de motricité 
Pourrions-nous avoir plus de jeux d’autonomie ou d’accueil ? Faire des propositions de jeux appropriés 
Peut-on faire plus de jardinage ? Oui, les classes vont tourner avec le potager 
Toilettes :  
Miroirs dans les toilettes ? Non, ce n’est pas une bonne idée, ce serait-ce que pour la sécurité 
Chasse d’eau, désodorisant, propreté : problème de discipline personnelle 
Travailler sur l’intimité. Ne pas être à deux dans les toilettes (CP) – Nous faisons une redite auprès de toutes 
les classes 
Il y beaucoup d’enfants souillon aux toilettes – Même problématique 
Il y a des enfants qui vont aux toilettes ensemble (filles). – Même redite, voire surveillance 

 
5) Remarques et questions des représentants de parents d’élèves 

 
Questions concernant la mairie : 

 
1- Quelles sont les décisions prises suite aux problématiques des bus soulevées depuis le début de la rentrée scolaire 
et discuté lors du  premier conseil d'école et suite à la 1ère réunion du comité consultatif ? 
Problématiques :  
            - Retards importants sur les lignes : Maladière, Vanchy, Ballon, Ecluses -> ces dernières semaines le Bus 
de Ballon arrive en moyenne le matin entre 8h25 voir 8h30 --> comment nos enfants peuvent-ils être à l'école à 30 ?? 
Impossible 
-->ces problèmes de retard engendrent un important retard des élèves à l'école, dont le retard de l'ATSEM qui ne 
peut pas gérer correctement la mise en place de la classe avec les différentes maitresses. 
            - Arrêts de bus non sécurisés : La pierre, Bellevue, Ballon ?? --> rien n'est encore mis en place, 
qu'attend la Mairie un accident grave ? 
 
                             - Incident du lundi 5.02 le bus étant trop petits, des enfants ont été priés de rentrer seuls et à pied à 
leurs domiciles ?? 
                    - Incident du lundi 12.02 le bus du ramassage était un tout petit bus, plus de la moitié des enfants 
étaient debout pendant le trajet?? 
                              - La mise en place des nouveaux arrêts bus pensez-vous que cela pourrait-être mis en place avant la 
fin de l'année scolaire ? 
 
            Sur la problématique des transports : nous savons qu’il y a d’importants problèmes sur ces deux 
circuits. Nous avons essayé de résoudre les problématiques possibles à résoudre (exemple : ajout d’un agent de 
surveillance le soir pour sécuriser la prise en charge des enfants du bus). 
Nous travaillons avec la RDTA pour trouver des solutions pour sécuriser les arrêts. Deux nouveaux arrêts sont en 
prévision (Châtaigniers et Ballon).  Nous travaillons aussi à trouver une solution pérenne pour la rentrée prochaine 
qui permettra de ne plus générer de retard. Une présentation sera faite au 3ieme conseil d’école. 
 



2- Des solutions pour assurer la sécurité de nos enfants aux abords de l'école ??? --> du mieux ?? Est-il possible que la 
Mairie et l'Ecole fassent un mot de rappel aux parents sur la bonne conduite de stationnement devant l'école ? le 
devant de l'école n'est pas un dépose minute !!! 
Problématiques :  
            -Mauvais stationnements le long de l'école 
            -Stationnements non autorisés sur l'emplacement handicapé 
            -Stationnement en double file 
            -Stationnement dans les virages... 
Remarque de l’école : problématique récurrente et c’est du domaine du civisme. 
Mairie : prise de contact avec la PM pour plus de verbalisation mais effort de certains parents  
 
3- Services périscolaires : 
            - pas de transmissions aux parents ?? 
            - suite à la question du premier conseil les enfants sont-ils désormais séparés ? : 
élémentaire/Maternelle, que les plus grands puissent éventuellement faire leurs devoirs ? Et le projet d'aide aux 
devoirs est envisageable ? 
Possibilité de mettre un coin devoir mais pas un suivi des devoirs, essaye d’être sur des temps calmes 
Travail pour rendre l’accueil des parents plus agréables 
 
4 -Question du premier conseil : où en est la possibilité d'installer un interphone dans le service de garderie ? Pour 
éviter aux parents de patienter à l'extérieur, quelques fois assez longtemps, car pas de réponses aux autres 
interphones, et un portillon fermé. 
Demande d’une lumière en cours. La mairie étudie la faisabilité de rajouter un interphone. 
 
5 - Des parents soulèvent la question du bruit au service de garderie qui est trop important (plaintes d'enfants aux 
parents), ne devait-il pas y avoir une autre pièce pour la garderie ? --> quels sont les mesures prisent à ce jour ? 
Utilisation de plusieurs salles pour éviter le bruit 
 
6 - Des réunions d'informations aux parents concernant l'organisation et le personnel du périscolaire --> envisageable 
en début d'année, et des informations au cours de l'année ? 
Effort de transmission entre les différentes parties mais manque toujours de présentation  
Beaucoup de turn-over qui empêche de pérenniser les présentations mais on pourrait au moins présenter les projets. 
Nous allons essayer au maximum de travailler à améliorer les informations aux familles. 
 
7 - Beaucoup de plaintes de parents concernant l'accueil aux moments des déposes et récupérations des enfants au 
service de garderie (manque de politesse, pas de réelle transmission, pas spécialement d'aide à l'habillage des plus 
petits etc.…) 
Cette remarque a été remontée. Nous allons reprendre cela avec l’équipe. 
 

Questions concernant l’école : 

       1-Les professeurs vont-ils contacter les parents concernant les nouveaux tests  de niveaux effectués ? 
 
CP : les résultats ont été transmis. 
Maternelle : livret passé en fin d’année pour les PS et deux fois dans l’année pour les MS et les GS 
 
       2-Quelles solutions pourraient être apportées pour éviter l'attroupement des parents devant le portillon de 
l'école aux sorties et entrées des enfants à l'école ? 
Echelonnage difficile :  
Que les parents restent loin et se rapprochent pour leurs enfants. 
Faire rentrer les parents dans la petite cour pour discuter 
Exemple de Coupy mis en évidence. Il serait simple ici que chacun puisse s’éloigner un peu. 
 



       3-Est-il possible que l'Ecole prévienne les parents plus tôt lorsqu'elle organise des activités à thèmes : carnavals 
etc... (Des parents souhaitent s'investir même lors de carnavals et respecter un thème, mais par exemple cette année 
assez tard pour commander et trouver des déguisements en question par exemple). 
Prévenu une grosse semaine avant. Ce qui nous semble raisonnable. Le carnaval n'est pas une activité pédagogique. 
Nous ferons attention la prochaine fois. 
 
       4-Comment se sent l'équipe pédagogique à ce jour suite à l'augmentation du nombre d'élèves ? 
Mat : cela a changé les habitudes (2 mat au lieu de 3). Plusieurs semaines avant d'être sereines.  
Elem : surnombre dans les couloirs élem, importance d'organiser : vêtements marqués, sacs, collaboration des 
parents. Chaussons non respecté : élèves en chaussettes (évacuation?). Besoin de matériel : étagères au-dessus. 
 
       5-Des parents ressentent une distance de l'équipe pédagogique avec les parents. 
(Beaucoup de parents ?) 
Une collègue s'étant fait agressée il y a quelques années (gravement, séquelles médicales graves), les parents n'ont 
plus été accueillis dans l'enceinte, mais : 
 Les enseignants sont souvent au portail et toujours dispo pour prise de rdv. 
 
       6-Un mot général pourrait-il être fait à l'attention des parents concernant certains jeux à éviter à la maison qui ne 
sont pas recommandés auprès des enfants ? (Des retours d'enfants qui joueraient à fortnite en section maternelle 
??et autres ??) 
Rôle et responsabilité des parents, respecter la limite d'âge indiquée.  
Sensibilisation aux écrans abordée à l'école.  
Nous avons reçu des retours disant « De quoi je me mêle ? » 
 
       7-Serait-il possible d’envoyer les devoirs et/ou sujets traités en classe par mail lorsqu’un enfant est malade ? 
Si les parents nous informent par mail de l'absence et demandent la transmission, nous le faisons. Ne pas hésiter à 
aller voir les voisins le cas échéant. 
Sinon trop d'absentéisme non justifié, impossible de transmettre chaque jour. 
Attention aux motifs d'absence détournés.  
 
      8-Questions plus ciblées Classe CE1 : lors de la réunion avec les parents, en septembre, maîtresse Adèle avait 
évoqué le regroupement par niveaux des élèves : est-ce que cela sera mis en place dans un futur proche ?  Cela serait 
peut-être plus motivant pour certains élèves ! 
Il n’est pas prévu de faire de groupes de niveaux. Veuillez vous rapprocher des enseignants de CE1 pour ce type de 
questions. 
 
     9-Questions plus ciblées Classe PS1: 
 
    Maîtresse Mathilde de PS1 sera en congé maternité à partir de mars. y-a-t il déjà un enseignant remplaçant de 
prévu  ou ça sera jour à jour en fonction des disponibilités ? 
Déjà répondu avant les vacances. Dont tuilage 
     Sera-t-il possible d'organiser un rendez-vous avec le nouvel enseignant concernant son fonctionnement de classe ? 
Ou devrons nous prendre un rdv individuel ? 
Déjà répondu. 
 
    Contrairement aux années précédentes, il n'y a pas eu ou nous ne sommes pas au courant, d'évaluation de 
semestre pour les enfants de PS, Est-ce normal ? Ou est-ce le remplacement qui assura les évaluations ? Cela nous 
semble important pour mieux adapter les apprentissages aux enfants ?   
    Carnet de suivi de réussite donné aux PS en fin d'année. Donné en milieu d'année en MS, GS. Programmes : 
Eduscol. 
 
  10-Des parents signalent des retours d'ennuis en classe et de refus d'aller à l'école de la part de leurs enfants depuis 
la rentrée de janvier (section maternelle), les professeurs ont-ils le même ressenti ? 
Les enseignantes ne le ressentent pas. Se rapprocher des enseignantes. 



 
 
6) Remarques et questions des enseignants 
 
Les questions ciblées sur les classes sont à transmettre aux enseignants et non en Conseil d’Ecole. 
Remerciements aux parents accompagnateurs, nombreux cette année. 
Remerciements à la mairie de Valserhône pour les travaux de réfection/peinture couloir maternelles. 
 

Aucun membre du conseil n’ayant d’autre point à aborder, le conseil est clos à 20h40. 


